



Der Geschäftsführer

Verein zur Hilfe Umweltbedingt
Erkrankter VHUE e. V.
Frau Geschäftsführerin
Monika Frielinghaus
Hallstattstr. 2A
91077 Neunkirchen a. Br.

Ihr Zeichen, Ihr Datum

09.02.2010

Unser Zeichen

Fo

Telefon-Durchwahl

Datum

11.03.2010

Wohlfahrtsmarken mit Duft

Sehr geehrte Frau Frielinghaus,

vielen Dank für Ihr o. g. Schreiben, mit dem Sie die Sonderpostwertzeichen-Serie „Für die Wohlfahrtspflege“ des Jahres 2010 ansprechen. Vor dem Hintergrund seit Jahren rückläufiger Erlöse sind wir bemüht, Kaufanreize für Neu- und Altkunden zu schaffen. So entstand die Idee der „Duftmarken“.

Die aktuellen Wohlfahrtsbriefmarken bieten erstmalig für Sonderpostwertzeichen mit dem Aufdruck „Deutschland“ die Möglichkeit, durch Reiben einen Duftstoff freizusetzen, der die sinnliche Wahrnehmung des dargestellten Bildthemas erweitert. Die Idee ist jedoch nur bei den Deutschlandmarken neu, im internationalen Postverkehr und auch bei einem weiteren in Deutschland tätigen Postdienstleister sind Duftbriefmarken schon seit längerem in Gebrauch.

Die Sondermarken wurden - nach Beauftragung durch die Deutsche Post AG - bei der Bundesdruckerei Berlin hergestellt. Mittels eines speziellen Druckverfahrens (Flexodruck) wurden die Postwertzeichen mit Duft bedruckt. Vor Produktionsbeginn erfolgten umfassende Untersuchungen der Duftproben (Duftöle) auf Erkennbarkeit der speziellen Obstsorte. Darüber hinaus wurden mit den Duftstoffen Testdrucke gefertigt, um die postalische Verwendung (z. B. Stempelung) sowie insbesondere die Gesundheitsverträglichkeit zu untersuchen. Es sind hierzu verschiedene, unabhängige Laboruntersuchungen durchgeführt worden.

Seite 1 von 2

Bei der Beschaffung der verwendeten Duftöle wurde streng darauf geachtet, dass keine gesundheitsschädlichen Stoffe enthalten sind und Grenzwerte allergener Stoffe vergleichbarer Produkte nicht überschritten werden. Die Menge an Duftfreisetzung ist sehr gering, da in den aufgedruckten kleinen Duftkapseln nur geringste Mengen an Öl enthalten sind. Hinzu kommt, dass beim Darüberstreichen nur ein Teil der Kapseln den Duft freisetzt. Die Kontaktzeit mit der Duftfläche ist im Regelfall sehr kurz, so dass ein dauerhafter Einfluss auf die Haut ausgeschlossen werden kann.

Die wichtigsten Inhaltsstoffe der Düfte sind auf den Produkten vermerkt: Auf den Rändern der Zehnerbogen, der Außenseite des Markensets und auf der Markenbox, auf den Ersttagsblättern sowie dem Erinnerungsblatt – zusammen mit dem Gebrauchshinweis „Briefmarken mit Duft! Reiben Sie einfach über die Marke...“. Somit können Postkunden, die auf Duftstoffe allergisch reagieren, selbst entscheiden, ob sie die Marken erwerben wollen oder sich für andere Postwertzeichen entscheiden. Als Alternative bieten die Wohlfahrtsverbände und die Niederlassung Philatelie weiterhin ältere Wohlfahrtsmarken ohne Duft an.

Wir hoffen, Ihnen hiermit unsere Beweggründe näher gebracht zu haben.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in cursive script, appearing to read 'Gerhard Timm'.

Dr. Gerhard Timm